

ORA et

Sevilla, 1909

Publicación mensual consagrada

á la Inmaculada Concepción

LABORA

Se admiten suscripciones á

"Ora et Labora" y "La Pa-

lestra" juntamente, por el

precio de una peseta la tem-

porada.—Anuncios. Precio

por inserción: Una plana, 100

pesetas; media, 50; un cuan-

to, 25; un octavo, 13; medio oc-

tavo, 7.

Año 3.º

Núm. 5.º

Órgano de la Sección de Propaganda del Seminario de Sevilla

dedicado á los seminaristas
de Portugal

Con Censura Eclesiástica

Un obsequio, un abrazo y una idea

NUESTRA obra de propaganda, á la que dimos comienzo sin barruntar siquiera que pudiera traspasar los límites de la diócesis, ha sido acogida en los seminarios de Portugal con tanto entusiasmo como en los de España.

Hoy en casi todos ellos existe un centro de acción que promete ser en breve plazo foco potente de propaganda que irradiará por todas partes los beneficios de la Buena Prensa.

En constante comunicación con ellos desde hace algún tiempo, sin poder apenas corresponder á sus continuas demandas de instrucciones y materiales, hemos asistido, llena el alma de íntima satisfacción, á su aparición y desarrollo, hemos contemplado, en silencio pero con interés, sus primeros pasos y les hemos ayudado cuanto ha sido posible, recibiendo de ellos, en cambio, poderosos alientos y un confortante ejemplo de actitud firme y envidiable laboriosidad.

Pero no podemos permanecer más tiempo en silencio; y hoy que empiezan á florecer esas plantaciones de propaganda hechas por nuestra mano, regadas por la acción de la prensa católica de Portugal y que han crecido con la virtud del cielo atraída á la tierra por la bendición del Episcopado, creemos llegado el momento de recoger un puñado de esas flores, ponerlas sobre ORA ET LABORA como sobre un altar y ofrecerlas á la Virgen Inmaculada—á quien ORA ET LABORA está consagrado—pidiéndole que las acepte, que mire con ojos de bondad á los seminaristas portugueses y españoles, reunidos por vez primera ante su augusto trono, que bendiga su acción, que no permita se malogren sus esfuerzos y sean estériles sus sudores, sino que vayan siempre unidos á procurar el bien de la Iglesia en ambas naciones.

Porque esto queremos que sea también el presente número de ORA ET LABORA: un abrazo de unión entre los seminaristas portugueses y españoles.

La unión ha sido siempre madre fecunda y multiplicadora de la fuerza; pero nunca quizás, en el transcurso de los siglos, ha sido tan necesaria á los buenos como en los tiempos actuales.

La serpiente infernal que nada desaprovecha de cuanto pueda poner en juego para hacer la guerra á la Iglesia de Cristo, ha comprendido las ventajas que puede obtener para el logro de sus fines perversos, utilizando, en beneficio de los mismos, el espíritu de asociación que, gracias principalmente á la facilidad de comunicaciones, domina hoy, más que nunca, en el mundo.

Con la astucia que le caracteriza ha unido estrechamente á todos sus secuaces, cuando abiertamente asociándolos con fines ímpos y demoleedores, cuando, con refinada hipocresía, presentando sus asociaciones como puramente benéficas y sociales.

En virtud de esta organización, que los hechos han demostrado recientemente, los ímpos de toda la redondez de la tierra se dan la mano, recordando aquello del poeta:

El tirón que da el presidio
Se siente en el Ministerio

y forman un ejército numerosísimo, puesto en pie de guerra por la masonería universal, de quien recibe la or-

den del día, dispuesto á lanzarse contra la Religión y el orden á la primera señal y si tanto no es necesario á vocear y á escandalizar al unísono en defensa de los suyos en todas las capitales del mundo; vocerío y escándalo que aumentado á su vez por las cajas de resonancia de las agencias judías y transmitido por la prensa sectaria hasta los más apartados lugares, donde repercute formando eco siniestro, da por resultado un *tolle tolle* universal, con el que los modernos judíos pueden conseguir que sea de nuevo crucificado Cristo si no encuentran en su camino otros gobernantes que cobardes Poncios ó degenerados Herodes.

Organización que no es tan difícil como á alguno quizás pueda parecerle porque los católicos tenemos hermanos en las cinco partes del mundo, lo mismo en las viejas naciones de Europa que en las repúblicas jóvenes de América, lo mismo en las dilatadas regiones de Asia que en las abrasadas tierras africanas y en las remotas islas de Oceanía; porque la cruz de Cristo impera en todas partes, y á la sombra de esta santa insignia, no hay distinción de griego ni judío.

¿Qué nos falta, pues? Estrechar las relaciones existentes y establecerlas donde no las haya, no dejar aislada ni siquiera una sóla de las unidades de combate, y,

para ello, tender hilos de comunicación entre pueblo y pueblo, entre nación y nación, y cables trasatlánticos entre continente y continente, entre el antiguo mundo y el mundo nuevo.

La idea de la *organización internacional para la defensa de los intereses católicos, sobre todo, en el terreno de la información y de los servicios mutuos de propaganda*, acaba de lanzarla en España la preclara *Revista Social*.

Nosotros tenemos á grande honra ser los primeros en recogerla, y más todavía, haberla llevado á la práctica en nuestra modesta esfera, por lo que toca á los propagandistas de España y Portugal.

En otras naciones de Europa y en casi todas las Repúblicas de América, tenemos también amigos entusiastas, sacerdotes y seglares propagandistas de pura sangre, publicaciones católicas que manifiestan gran estima de nuestra obra y nos invitan á propagarla en su nación, enviándonos para ello la lista de sus seminarios; asociaciones propagandistas que cambian con este Centro sus materiales de propaganda, seminarios que nos honran pidiéndonos dirección, Prelados de la Iglesia que bendicen la obra.

Bien quisiéramos ocuparnos de todos ellos con más extensión; pero hoy tenemos que contentarnos con corresponder á sus atenciones con sólo este saludo.

Pero ¿cómo no llamar la atención sobre esta conjuntura tan favorable para dar algunos pasos hacia la organización internacional?

¿Llegaremos á ver realizados estos deseos?

Concluyamos haciendo nuestras las siguientes palabras de la *Revista Social*.

«¡Ayúdenos los hombre de corazón!»

«¡Ah, si lo que se gasta en obras muy buenas pero que nada pueden sin el auxilio de otras, se dedicara, aunque no fuese más que en su mitad, á la prensa, á la organización social, á la propaganda!»

«Ya tenemos, pues, la idea lanzada. Una organización internacional se impone».

«Lo que deseamos ahora es que esta idea no muera en flor. Del esfuerzo de todos depende».

LA SECCIÓN DE PROPAGANDA.



Excmo. Sr. D. Sebastião Leite de Vasconcellos

OBISPO DE BEJA (PORTUGAL)

Pues aunque los malos se odian á muerte y el egoismo y el interés mantengan apartados sus corazones, no tendrán reparo en aunar sus esfuerzos para perseguir á la Iglesia, porque uno solo es el espíritu que los guía, el espíritu de Satanás que hizo presa en sus corazones.

Contra este movimiento que tiene su raíz en el infierno, no son suficientes los esfuerzos humanos, pues como ha dicho muy bien pluma mejor cortada que la nuestra, *si la revolución ha sido satánica la reacción tiene que ser divina*. Primero, pues, la confianza en Dios y en el poder de su brazo, que hemos de procurar mover por medio de la oración; pero también hay que dar con el mazo y oponer prensa honrada contra prensa venal, agencias de la verdad contra las agencias de la mentira, y en una palabra, contra la organización de los malos una organización semejante, pero contraria, de los buenos.

